
第３回 魚津市立住吉・上中島・松倉小学校統合準備会 

 会議録（要旨） 

 

１．日 時  平成 29年 10月 12日（木） 午後７時から午後９時 

２．場 所  魚津市役所第一分庁舎 会議室 

３．出席者  委 員 21名 

       事務局  6名 

４．議事等  （1）学校名募集結果について 

         ①集計表（五十音順一覧） 

         ②校名案の選定について 

         ③校名案の絞込み 

       （2）校歌の作詞・作曲について 
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ただいまより、魚津市立住吉・上中島・松倉小学校統合準備会を開催す

る。教育長より挨拶を行う。 

― あいさつ ―（略） 

 

 それでは議事の進行を会長にお願いする。 

 

 次第に沿って進行する。最初に、校舎新築事業について、生活部会から

の報告について、を一括して事務局より説明をお願いします。 

 

校舎新築事業について・・・教育総務課より入札、工事予定等説明 

生活部会からの報告・・・・学校教育課より部会の内容について説明 

 

ただいまの説明について、何かご質問、ご意見はございませんか。 

無いようであれば、それでは続いて議事に入ります。はじめに（１）学

校名公募結果について、事務局より説明をお願いします。 

 

― 統合小学校の校名について説明 ―   

＊学校名の選定方針について説明。・・・・資料 8 

＊集計表（五十音順一覧）を配布。 

 

 今ほど事務局より公募結果そして選定方法について説明がありました。

前回の統合準備会で選定方針を決めていただいているわけですが、再度確
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認いたします。本日の会議では、候補名をいくつか選定し、再度３地区で

意見集約し、次回の統合準備会で最終選定するという流れでよろしいでし

ょうか。 

 

よろしければ、今回の公募結果をご覧になって、委員の皆さんから率直

な感想なり、自由なご意見をお願いしたいのですが、順番にお一人ずつお

願いしてもよろしいでしょうか。 

 

 校名を呼んで地域が想像できる名前がよい。子供達の成長の様子がわか

るような。カタカナは違和感がある。 

 

他の地域で使用している校名は避けたほうがよい。小学生が読みやすい

字で漢字２文字程度がよい。 

 

複数票が多いものを軸に「よつば」のようにいい名称があればそれを加

えたもので選定すればよい。 

 

地区に由来する古い漢字は子供達が書いたりするのは難しい。その地域

がわかり、子供達が読みやすいものがよい。 

 

木造なので温かみがあるのが良いと思う 

 

ひらがなのように１年生でも書け、呼びやすい名前がよい。 

 

漢字で３文字以上、長いのはやめたほうがよい。いいづらい。 

 

ひらがなで地域、他の学校と違い、緑の多い地域、みどりがいいと思う。 

 

個人的にカタカナは違和感がある。 

 

自然を表す言葉が入っていて、小学生が考えた中から選べればよい。 

 

3地域をイメージできるのが大事。子供の夢、未来がある名前がよい。 

 

学校から地域が連想できるのがよい。子供が考えた中から選べればよい。 
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地域を聞いてイメージができるものがよい。温かみのあるものがよい。 

 

3つの地域のイメージがもてるものがよい。抽象的なもの、難しい文字は小

学生には大変。ひらがなもありかと思う。 

 

ひらがなと漢字の組み合わせもよい。川がきれいなので川にゆかりのある

名前もあり。 

 

自然豊かな地域で木造校舎なので、ひらがなと子供の夢があるようなもの

がよい。 

 

地域にちなんだ校名であればよい。早角がいい。 

 

川の名前系統がよい。地域性があるものがよい。 

 

簡単な２字くらいのものがよい。 

 

ひらがな３～４字くらいがよい。もくもく、ミラージュ等の既存施設と同

じになるものは避けたほうがよいと思う。 

 

 他に意見はありますか。 

 無いようなので、校名の絞込み数について意見を伺いたい。 

 

 8が良いと思う。10だと多いし３だと少なすぎる。 

 

最低でも 5～10ぐらいで地区の意見を聞き、準備会で選定してはどうか。 

皆から好きな校名を選定してもらい、10校程度に絞っては。 

 

 各委員 2つ校名を記載してもらい、事務局で集計してもらう方法では。 

―― 異議なし ―― 

 

―― 投 票 ―― 

【投票結果】 

みさと・・・・11件   はやかど・・・４件 

かどがわ・・・４件   みどり・・・・３件 

ゆめのもり・・３件   みずのさと・・３件 
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ほしのもり・・２件   はいつき・・・２件 

みどりのかぜ・１件   みらーじゅ・・１件 

ひだまり・・・１件   みつのき ・・１件 

みすぎ ・・・１件   さんわなか・・１件 

 

 上位８案のなかで選定すことでよろしいか。 

 

―― 異議なし ―― 

 

角川の読みは「かどかわ」か「かどがわ」か 

  

 応募はすべて「かどがわ」でした。 

 

 地元に持帰り検討する際、ひらがなだけでなく漢字表記もあったほうが

よい。 

 

準備会だよりにひらがな表記の横に漢字の表記もします。準備会だより

は 10月 25日ころまでには作成したい。 

 

 

 次に、（２）統合小学校の校歌作成について協議したい。事務局より説明

をお願いする。 

― 統合小学校の校歌作成について説明 ― 資料９ 

 

 校歌の作成については、事務局より、統合準備会で選考した候補者に作

成を委託するか、または公募によるかの２案が提示された。これについて

協議したい。 

 

 公募すれば、経費はかからないと思うが、著名な方に依頼するとなると

費用が必要だと思うが大丈夫か。 

 

 清流、よつばと同程度の予算であれば対応可能である。 

 

作詞者は地元のことをよく知っている方のほうが、小学校にマッチした

歌詞になると思う。作詞者は準備委員会で選定し、作曲者は公募でもよい

と思う。下中島、上中島、松倉をよく知っている方に作詞してもらうのが
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よい。 

 

住吉の功労者に作詞してもらいたいという思いがある。 

 

作曲の方はどのようにしましょうか？ 

 

魚津市の音楽の先生にお願いしてはどうか。 

 

魚津市在住の方に絞って公募でもよいのではないか 

 

魚津にこだわらず、作曲は全国から公募してはいかがでしょうか 

 

歌のイメージが今と昔で異なってきている気がする。 

 

年齢によって歌のイメージ、歌詞の作り方も変わってくる。 

  

作曲のほうは次回決める方向でよろしいでしょうか。 

他に質問はありますか。 

 

 次回の会議日程を決めていただけるとありがたい。 

 

地区の意見集約はいつごろまでかかりますか。 

 

地区の意見のとりまとめがあるので 11月下旬ごろで 

 

 では、11月 28日（火）を予定でお願いします。 

 

 新小学校の建築計画一部変更についてと学童保育について 

 

 入り口から校舎に向かう雁木について一部変更した。 

 

 小プールは廃止される方向で変わりはないでしょうか。廃止された場合

低学年はプールで泳げないのではないか。 

 

 大プールの一部に台を設置し低学年向けに対応したい。 
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 夏休みのプール開放は、上中島、松倉の児童はどうなるのでしょうか。 

 

 スクールバスを利用し、新小学校でプールを利用できるように行なう。 

 

学童保育については、平成 31年度は各地区で現状どおり行なう予定であ

る。32 年度以降は保護者、地域のニーズを聞き取りし、実施していく予定

である。現時点では上中島、松倉の利用希望者が多いため、上中島、松倉

については、運営体制が確保できれば、現在の場所で行なう予定である。 

 

新校舎では３校で最大 72名利用可能ということだが、将来的に新小学校

の学童施設で全部対応できるとういことなのか。地区をまとめるために学

童保育の方向性をしっかり示してほしい。 

 

今後、こども課の担当から詳細について説明させてほしい。 

  

これにて、第３回統合準備会を閉会する。 

 

 

 

  

 


